

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 29 de abril de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Creará UAEM fondo para contingencias

Nacional: SEP: uno de cada 10 empleadores no encuentra personal calificado

SALUD

Estatal: Segunda etapa del Programa Municipal de Huertos Sustentables, es impulsada

Nacional: Avalan diputados los ajustes que hizo el Senado a la Ley General de Salud

Internacional: Crean células que producen insulina a partir del ADN de un diabético en EU

ECONOMÍA

Nacional: Anuncia Peña el Programa Nacional de Infraestructura

Internacional: “Cada minuto mueren cuatro trabajadores por una enfermedad relacionada con su actividad laboral”: OIT

POLÍTICA

Estatal: Bajan delitos de alto impacto en Morelos

Nacional: Comisiones del Senado avalan coartar garantías si hay perturbación a la paz

Internacional: Se recrudece la violencia en Ucrania; balean a alcalde pro ruso de Jarkov

EDUCACIÓN

Estatal:

Crearé UAEM fondo para contingencias

El Consejo Universitario de la UAEM aprobó destinar el uno por ciento del presupuesto general para abrir un Fondo de Contingencias Universitarias, así como generar un reglamento para las salidas y excursiones de los alumnos, además de instituir el 10 de abril como Día de Luto Universitario, tras la pérdida de cuatro estudiantes del Ipres, quienes fallecieron al desbarrancarse el autobús en el que viajaban. En sesión extraordinaria, la Comisión Legislativa del Consejo Universitario aprobó la creación de un reglamento general para viajes, excursiones, prácticas profesionales y actividades académicas fuera de los campus universitarios, a fin de mejorar las condiciones de seguridad de este tipo de salidas. Los consejeros universitarios guardaron un minuto de silencio en memoria de las cuatro alumnas fallecidas en un accidente vehicular y declaró Día de luto Universitario el 10 de abril, por lo que a partir del 2015 izará la bandera universitaria a media asta en todas las instalaciones de la UAEM, además se acordó realizar un duelo general los días 28, 29 y 30 de abril.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.11, (Jaime Brito) y **Diario de Morelos**, p.4, (Redacción).

Rinden homenaje a estudiantes del IPRES

Más de un centenar de personas llevaron a cabo una marcha del silencio en la cabecera municipal de Jojutla, con el propósito de rendir homenaje a las cuatro alumnas del Instituto Profesional de la Región Sur (Ipres-UAEM) que perdieron la vida el pasado 10 de abril, al volcarse el autobús en que viajaban, en la carretera México-Grutas, luego de una excursión que realizaran al estado de Guerrero. La silenciosa marcha partió del Puente de Guadalupe alrededor de las 16:00 horas con dirección a las instalaciones del Ipres-UAEM, la cual estuvo custodiada por una ambulancia, así como patrullas de Tránsito y vehículos particulares, sumándose estudiantes y docentes al arribar a la institución. Vestidos de blanco, los participantes lanzaban consignas a través de lonas que citaban: "Ni perdón ni olvido", "Exigimos justicia".

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Angelina Albarrán).

Alumnos accidentados del Ipres denuncian amenazas de muerte

Antes de reanudar clases en el Instituto Profesional de la Región Sur (IPReS), tras el periodo vacacional, alumnos vestidos de blanco y con huellas aún visibles de lesiones, padres de familia y amigos de los heridos y fallecidas el pasado 10 de abril en una viaje de estudios, realizaron una marcha en memoria de Brisa Mar, Norma, Abigail y Mónica ayer por la tarde. Ahí, el vocero de este movimiento, Naim Reynoso Herrera, denunció públicamente que tanto él como algunos compañeros han recibido amenazas, señalando que anónimamente le han dicho: "sé prudente en tu forma de hablar, porque tu vida puede correr peligro". El estudiante de la carrera de Derecho, quien vivió el accidente en donde murieron cuatro de sus compañeras y resultaron heridos 34 alumnos, ha estado al frente de las movilizaciones en la institución educativa para "llegar a la verdad" sobre las responsabilidades del IPReS y su directora Aurora Cedillo Martínez y la coordinadora académica, quien acompañó el día del accidente a los 80 alumnos que viajaron.

El Regional del Sur, p.5, (Yesenia Daniel) y **La Unión de Morelos**, p.3, (Evaristo Torres).

Investigará la Comisión de Honor y Justicia de la UAEM el accidente de alumnos del IPReS

Por acuerdo del Consejo Universitario, la Comisión de Honor y Justicia del máximo órgano de autoridad colegiada de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), iniciará una investigación para esclarecer los hechos y deslindar responsabilidades administrativas por el accidente carretero que sufrieron alumnos del Instituto Profesional de la Región Sur (IPReS), el pasado 10 de abril de este año. En la sesión extraordinaria de ayer, por unanimidad, los consejeros aprobaron el punto de acuerdo de que la Comisión de Honor y Justicia inicie una investigación para esclarecer los hechos y deslindar responsabilidades sobre el accidente en la localidad de Pilcaya, estado de Guerrero, en el que perdieron la vida cuatro alumnas y resultaron lesionados 35 estudiantes. El rector de la máxima casa de estudios del estado, Jesús Alejandro Vera Jiménez, dejó en claro que la responsabilidad es de carácter civil y penal, y se tienen que demandar fuera de la institución y que la investigación no es, en ningún sentido, para fincar responsabilidad de carácter civil o penal, sino de deslindar lo que la responsabilidad administrativa se pudo haber incurrido en función de los reglamentos y la legislación universitaria, y de la propia unidad académica en materia de salidas o viajes de estudio.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Celebrará la UAEM el Día Internacional de la Danza

Con motivo del Día Internacional de la Danza, que se celebra este 29 de abril, la Escuela de Teatro, Danza y Música de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizará hoy una serie de eventos alusivos que se llevarán a cabo gratuitamente. Bertha Garduño Curiel, directora del plantel, comentó que la jornada iniciará a las 12:00 horas con una conferencia que dictará la coreógrafa mexicana Nellie Happe, quien se presentará por primera vez en México. “Nos sentimos muy satisfechos por esta oportunidad que tenemos, de que la maestra nunca ha venido ni a Morelos ni a Cuernavaca a transmitir toda su experiencia y conocimientos adquiridos a lo largo de su carrera. Para la universidad es verdaderamente una satisfacción invitar a todo el público y toda la gente a este evento gratuitamente”, dijo. La reconocida bailarina y maestra Nellie Happee, considerada el pilar de la danza mexicana, comentará con los asistentes su experiencia durante los trabajos que desarrolló en el Ballet Mexicano, el Ballet de Cámara, el Ballet Clásico de México, el Ballet Independiente y el Ballet Clásico 70. Además, a las 17:00 horas de este martes habrá presentación de bailes, en el que participarán estudiantes de los diferentes talleres que se imparten en la unidad académica universitaria como danza clásica, polinesia, prehispánica y mexicana.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Anuncia Facultad de Ciencias Agropecuarias convocatorias de maestría y doctorado

Las convocatorias para estudios de maestría y doctorado en Ciencias Agropecuarias y Desarrollo Rural, que ofrece la Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), están abiertas con fecha límite para recepción de solicitudes el próximo 30 de mayo. Ambos programas de posgrado se encuentran dentro del Programa Nacional de Posgrados de Calidad del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), dando muestra de la validez y excelencia que cada uno tiene. Vladimir Lezama López, jefe de programas educativos de posgrado de la FCA, comentó que gracias a esta distinción los programas educativos ofrecen becas para estudiantes de tiempo completo.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Estrena la UAEM Licenciatura en Tecnología

El Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) y la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), emitieron la convocatoria para la nueva Licenciatura en Tecnología con áreas terminales en: Física Aplicada y Electrónica. La planta académica del CIICAp, con base en su experiencia en la docencia y en proyectos de innovación tecnológica propusieron al Consejo Universitario de la UAEM la creación de la Licenciatura en Tecnología (LT), la cual fue aprobada para generar la interacción con las empresas.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Apoyará la SICyT a las unis

La Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT), apoyará 21 proyectos de seis instituciones públicas que resultaron ganadoras en la convocatoria 2013-1 del Fondo Mixto Conacyt-Gobierno del Estado de Morelos. “Esto ayudará a que los posgrados se consoliden y puedan adquirir el tema internacional que es la máxima calificación que da el padrón nacional de posgrados de calidad”, refirió Brenda Valderrama. En la relación de los proyectos ganadores que están publicados en el sitio web de la SICyT, sobresale la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con 15 tantos. Le sigue el Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Academia de Ciencias de Morelos.

Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández).

Venados UAEM-FEUM blanquean a los Lobos Rojos Upemor

Los Venados de la UAEM-FEUM vencen en la quinta semana al representante de los Lobos Rojos de la Universidad Politécnica del estado de Morelos (Upemor) con final de 15-00, duelo que se jugó en el emparrillado del Club Venados de Cuernavaca, correspondientes a la penúltima jornada del fútbol americano de la categoría Intermedia de la OFAMO en su campaña 2014.

El Sol de Cuernavaca, p.3-D, (Roger Mixcoac) y **La Unión de Morelos**, p.38, (Lucio Lara).

Instalan módulos para resolver incidencias de la Beca Salario

Del miércoles 30 de abril al 9 de mayo se instalarán módulos de atención en los planteles UPEMOR, UTEZ, COBAEM, Cuautla y CONALEP Temixco, con el propósito de atender las incidencias que presenten los beneficiarios del programa Beca Salarios. En estos módulos se podrá dar asesoría sobre falta de depósitos y activación de tarjeta en el portal, informó la Secretaría de Educación del gobierno estatal. Los módulos atenderán el 30 de abril, el 2 de mayo y del 6 al 9 de mayo en: UPEMOR, boulevard Cuauhnáhuac 566 colonia Lomas del Texcal en el municipio de Jiutepec; UTEZ, avenida Universidad Tecnológica 1, colonia Palo Escrito del municipio de Emiliano Zapata; COBAEM 04 en carretera Cuernavaca-Cuautla s/n, colonia Casasano en Cuautla, y CONALEP en calle Conalep número 28, colonia Azteca del municipio de Temixco.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Redacción).

Nacional:

SEP: uno de cada 10 empleadores no encuentra personal calificado

En México solo uno de cada 10 empleadores reconoce que existen profesionistas calificados, aseguró el subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán, durante el foro Transformación, habilidades para la productividad, organizado por la SEP, Hacienda y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El funcionario de la SEP lamentó que 70 por ciento de los jóvenes con educación media superior ocupen puestos laborales por debajo de sus capacidades y desarrollo escolar. Precisó que en las últimas dos décadas la escolaridad en México creció 33 por ciento, al pasar de 6.7 a 8.9 años, la productividad per cápita apenas aumentó 10 por ciento (de 13.1 a 14.5 dólares constantes de 2005).

Milenio, (Blanca Valadez),

http://www.milenio.com/politica/SEP-empleadores-encuentra-personal-calificado_0_289771034.html

Biofungicida mexicano creado para mangos beneficia a otros 14 productos agrícolas

El primer biofungicida hecho en México para controlar la antracnosis en mangos que se ha comercializado ha extendido su efectividad a otros 14 productos agrícolas, frutas y hortalizas, principalmente. Esa tecnología, producto de la investigación que se realiza en el Instituto de Biotecnología (IBt) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y en el Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD-Culiacán), tiene el nombre comercial de Fungifree AB® y se vende en alrededor de 360 pesos el kilo. Su principio activo es la bacteria *Bacillus subtilis*, que actúa como antagonista del hongo *Colletotrichum gloeosporoides*, con lo cual impide que se generen en los mangos las manchas negras características de la antracnosis.

La Jornada, p.3, (De la Redacción).

Se debe evitar el sobrepeso desde la infancia

La obesidad puede erradicarse si se consolidan los buenos hábitos alimenticios desde la infancia, porque es justo en esta etapa de la vida que pueden establecerse patrones de conducta que nos encaminan a ser obesos durante la adultez, advirtió María del Carmen Sánchez Mora, de la Dirección General de Divulgación de la Ciencia (DGDC) de la UNAM. Señaló que el problema de la obesidad en nuestro país está relacionado con los cambios en la dinámica social y familiar, ya que anteriormente las familias comían alimentos preparados en casa, en un ambiente tranquilo y todos juntos a una misma hora. En la actualidad esto se ha perdido y hoy es más común comer en la calle alimentos que aportan demasiadas calorías y pocos nutrimentos.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/evitar-el-sobrepeso-desde-la-infancia-87688.html>

Elaboran bebidas de amaranto contra la hipertensión y cáncer

A partir de granos de amaranto, investigadores mexicanos elaboraron tres bebidas funcionales que podrían prevenir enfermedades crónico-degenerativas como hipertensión y cáncer, así como reducir los niveles de colesterol y de glucosa en sangre. La investigación fue realizada por especialistas de la Facultad de Ciencias Químicas Biológicas de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), quienes obtuvieron por este trabajo el Premio Nacional en Ciencia y Tecnología de Alimentos 2013 (PNCTA), en la categoría Profesional en Ciencia y Tecnología de Bebidas, que organizan desde hace 38 años el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la Industria Mexicana de Coca-Cola (IMCC). Al respecto, el doctor Roberto Gutiérrez Dorado, de la UAS, quien participó en la investigación, indicó que después de una década de trabajar con amaranto, un alimento con alto contenido de proteínas y propiedades antioxidantes, lograron elaborar las bebidas a nivel laboratorio en la instalación de dicha universidad. Para elaborar las diferentes bebidas, el amaranto fue procesado de tres diferentes maneras: por extrusión, sistema tradicional de tostado, y amaranto germinado.

La Jornada Morelos, (Investigación y Desarrollo), <http://www.jornadamorelos.com/2014/4/29/contra.php>

SALUD

Estatal:

Segunda etapa del Programa Municipal de Huertos Sustentables, es impulsada

El Ayuntamiento de Cuernavaca y la Profepa unen fuerzas para impulsar la segunda etapa del Programa Municipal de Huertos Sustentables para atender de entrada a unas 500 familias en estado de pobreza alimenticia. Beneficiadas para propiciar su crecimiento económico mediante la creación de proyectos integrales de desarrollo productivo y bienestar nutricional. Luego de una reunión que sostuvo el presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, con el delegado federal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Morelos, Rafael Ambríz Cervantes, se estableció

fortalecer esfuerzos con el Programa Nacional de Agricultura Familiar Periurbana y de Traspatio, que será punta de lanza para reducir los índices de pobreza y la inseguridad alimentaria de las familias cuernavacenses. El ayuntamiento se suma al programa nacional que consiste en otorgar a las familias que habitan en los polígonos incluidos en la Cruzada Nacional Contra el Hambre, incentivos para la adquisición de insumos para la producción de alimentos para su consumo mediante un sistema de huertos de traspatio.

La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma).

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García),

http://www.jornadamorelos.com/2014/4/29/municipios_notas_02.php

Extingue SDS incendios forestales en Tepoztlán

Brigadas de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) lograron controlar y extinguir dos incendios forestales en el municipio de Tepoztlán, registrados en la comunidad de San Andrés de la Cal, del paraje "La Corona", y en la parte sur del kilómetro 8 de la carretera a Tepoztlán. Miguel Ángel Rodríguez Guerrero, director de Emergencias y Contingencias Ambientales de la SDS, mencionó que hasta el momento se han reportado 90 incendios forestales, con una superficie dañada de 805 hectáreas; los municipios más afectados son Tepoztlán, Huitzilac, Yautepec y Tlalnepantla.

La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma).

La Jornada Morelos, (Raúl Morales), http://www.jornadamorelos.com/2014/4/29/sociedad_notas_03.php

Nacional:

Avalan diputados los ajustes que hizo el Senado a la Ley General de Salud

La Cámara de Diputados avaló los ajustes que le hizo el Senado a la Ley General de Salud con la finalidad de fortalecer la transparencia, supervisión y control de los recursos transferidos a los sistemas de protección social. La reforma obliga a estos sistemas, tanto federal como estatal, a utilizar de manera correcta los fondos, y se define que los que no cumplan con la comprobación del destino de los recursos, se les iniciará una investigación para sancionarlos, sin que ello implique la suspensión parcial o total del servicio.

La Jornada, p.39, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Lluvias afectarán al noreste del país

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) advirtió que el frente frío 54 ocasionará este martes nublados y lluvias en los estados de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. Se esperan lluvias en San Luis Potosí, Puebla, Hidalgo, Tlaxcala, Guerrero, Quintana Roo, Campeche y Yucatán, así como chubascos con tormentas fuertes en Veracruz y Oaxaca y tormentas muy fuertes en Chiapas y Tabasco.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830542.html>

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Preven-lluvias-noreste-pais_0_289771087.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/frente-frio-54-lluvias-1006745.html>

Internacional:

Crean células que producen insulina a partir del ADN de un diabético en EU

Un equipo de investigadores ha creado en Estados Unidos células que producen insulina a partir del ADN de un donante con diabetes, que pueden usarse para desarrollar terapias celulares personalizadas para esta enfermedad. Según un comunicado conjunto de la Fundación Células Madre de Nueva York (NYSCF, por su sigla en inglés) y la Universidad de Columbia, los centros que han participado en este trabajo, los resultados de la investigación fueron publicados hoy en la revista Nature.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830393.html>

El Universal, (Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/clonacion-celulas-combatir-diabetes-87664.html>

Se triplica número de muertos en Brasil por obesidad en 10 años

El diario O Estado de Sao Paulo publicó este lunes un estudio realizado con datos públicos que revela que las muertes vinculadas al exceso de peso pasaron de 808 en el año 2001 a dos mil 390 en 2011. Ello supone un aumento del 196 por ciento en el número de muertes vinculadas con la obesidad, como los infartos, los accidentes cardiovasculares o la diabetes, según el diario. El número de brasileños que murió como consecuencia de enfermedades vinculadas a la obesidad se triplicó en una década, según los datos del ministerio de Salud del país.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/se-triplica-numero-de-muertos-en-brasil-por-obesidad-en-10-anos-9953.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830353.html>

Intensifica Arabia Saudita lucha para contener propagación del MERS

Autoridades de Salud de Arabia Saudita anunciaron hoy un paquete de medidas para contener la propagación del Síndrome Respiratorio por Coronavirus de Oriente Medio (MERS-CoV), que ha causado 102 muertos en el país, además se han registrado 339 casos. El ministro interino de Sanidad de Arabia Saudita, Adel Faqih, formó un consejo médico asesor integrado por expertos en cuidados sanitarios y especialistas en patologías contagiosas, reportó la agencia saudita de noticias SPA. Además de Arabia Saudita, el MERS se ha detectado en países vecinos como Qatar, Emiratos Árabes Unidos (EAU), Kuwait, Túnez, Yemen y Omán, aunque también en Francia, Alemania, Italia y Reino Unido, pero los casos se relacionaron con visitas hechas a un país de Medio Oriente.

La Crónica de Hoy, (Notimex). <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830341.html>

Producen queroseno renovable con luz solar simulada, agua y CO2

Un proyecto financiado por la Unión Europea (UE) ha logrado producir, por primera vez en el mundo, queroseno renovable para reactores mediante la utilización de luz solar simulada, agua y bióxido de carbono (CO2). Ello supone que un día podremos producir un carburante más limpio y abundante para aviones, automóviles y otras formas de transporte, señaló la comisaria europea de Investigación, Innovación y Ciencia, Maire Geoghegan-Quinn. "Los resultados son esperanzadores y permiten pensar que en el futuro podrá producirse todo tipo de carburantes líquidos de hidrocarburos a partir de luz solar, CO2 y agua", afirmó la Comisión Europea (CE) en un comunicado.

La Jornada, p.2, (Notimex),

La Crónica de Hoy, (Agencias en Bruselas), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830456.html>

ECONOMÍA

Nacional:

Anuncia Peña el Programa Nacional de Infraestructura

El presidente Enrique Peña Nieto presentó el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) 2014-2018, que prevé obras por un total de 7.7 billones de pesos provenientes de recursos públicos y privados. De esta cifra, 6 de cada 10 pesos serán aportados por el presupuesto federal o con recursos públicos de las entidades federativas y el resto los aportará la iniciativa privada. Además, con este programa se estima que al final de la presente administración la economía nacional crezca entre 1.8 y 2 puntos porcentuales adicionales y generar, en conjunto con las reformas estructurales, unos 350 mil empleos formales adicionales al año.

La Jornada, p.3, (José Antonio Román).

El Universal, (Francisco Reséndiz y Alberto Verduco),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/dobla-epn-gasto-en-obra-al-2018-45194.html>.

A energía, la mitad de recursos del PNI

Poco más de la mitad de los 7.7 billones de pesos previstos para el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) se invertirán en obras del sector energético. Además, por primera vez a los sectores tradicionales de comunicaciones y transportes, energía y agua se suman proyectos en materia de salud, vivienda y turismo. El valor total de los proyectos en infraestructura del sector energético será de 3.9 billones de pesos; de comunicaciones y transportes, 1.32 billones; hidráulica, 415 mil millones; salud, 72 mil 800; desarrollo urbano y vivienda, 1.8 billones, y turismo poco más de 180 mil millones de pesos.

La Jornada, p.5, (José Antonio Román).

En supermercados, el mayor número de accidentes laborales dice Navarrete Prida

El secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, expuso ayer que se elevó en el país el número de accidentes de trabajo y que los lugares donde más ocurren actualmente son las tiendas de autoservicio.

La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz).

Desempleo dispara retiro de ahorro en las Afores: Consar

En el primer bimestre del año, los retiros parciales por desempleo que realizan trabajadores afiliados en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) se ubicó en mil 347 millones de pesos (mdp), la cifra más alta para un periodo similar en la última década, indican datos de la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar). El dato representó un alza de 2% anual en términos reales, que se traducen en 81 mil 307 mdp. Ante la debilidad de la economía para generar empleos, los desocupados acuden a sus cuentas de retiro a fin de solventar los gastos corrientes del hogar.

El Universal, (Gustavo de la Rosa),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/desempleo-dispara-retiro-de-ahorro-en-las-afores-consar-109808.html>.

“Bajo protesta” publica Telcel las tarifas para sus competidores

América Móvil dio a conocer la oferta pública de interconexión a la que le obliga la declaratoria de preponderancia del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel), con la advertencia de que no está de acuerdo, no ha consentido las tarifas de interconexión fijadas por el órgano regulador y de que el primero de abril pasado interpuso un recurso de amparo contra la medida que no está sujeta a suspensión. En el portal de Telcel la empresa señala que todo concesionario que quiera sus servicios de interconexión puede conocer las condiciones del convenio marco de interconexión en la dirección electrónica, y concertar una cita para formalizarlo. El convenio fue elaborado por el Ifetel.

La Jornada, p.22, (Miriam Posada).

Reportan caídas históricas en tiendas de autoservicio

Las cuatro cadenas de autoservicios más grandes del país, Walmart, Soriana, Chedraui y Comercial Mexicana, registraron caídas históricas en sus resultados del primer trimestre de 2014 y en conjunto sus utilidades netas bajaron 5.7%, mientras que sus plazas laborales disminuyeron 0.3% , debido a la desaceleración del consumo y el impacto de la Reforma Hacendaria. De enero a marzo de 2014, las pérdidas en las minoristas ascendieron a 389 millones de pesos, dentro de las cuales Walmart registró una baja de 4.46% y Soriana de 21.7%. En empleos, los recortes ascendieron a mil 204 plazas laborales, donde Chedraui fue la más afectada con 2 mil 453 plazas menos y Soriana con una reducción de 645 empleos. “El sector minorista está bastante debilitado, lleva varios meses de estancamiento y si no vemos una mejora pronto se corre el riesgo de caer en una depresión, llegar a un estancamiento con tasas negativas constantes”, opinó Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays México.

El Universal, (Miguel Ángel Pallares),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/reportan-caidas-historicas-en-tiendas-de-autoservicio-109816.html>.

Transfieren a Sagarpa proyectos agrícolas

Por acuerdo del titular del Ejecutivo Federal y de conformidad con el convenio del 27 de enero de 2014, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) transfirió el Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (Fappa), así como el Promusag, ahora denominado Promete a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). El Fappa forma parte de una política pública que coadyuva a fomentar la "Igualdad de Oportunidades" y de trato a las mujeres y los hombres rurales, así como promover el ejercicio pleno de sus derechos para dar cabal cumplimiento a lo establecido en los artículos 1 y 4 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3374712.htm>

Internacional:

“Cada minuto mueren cuatro trabajadores por una enfermedad relacionada con su actividad laboral”: OIT

El director de la oficina para México y Cuba de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) Thomas Wissing, apuntó que a escala mundial “cada minuto mueren cuatro trabajadores por una enfermedad relacionada con su actividad laboral”. Durante la ceremonia por el Día Mundial de la Seguridad y Salud en el Trabajo, Wissing expuso que en el mundo ocurren 317 millones de accidentes de trabajo al año, de los cuales 320 mil desembocan en una fatalidad. Además, hay 160 millones de personas afectados por enfermedades laborales, de las cuales 2 millones terminan en situación de muerte. Es decir, en conjunto, cada año fallecen 2.3 millones de trabajadores a consecuencia de su labor, ya sea por accidente o por enfermedad, lo que conlleva un costo equivalente a 4 por ciento del producto interno bruto mundial, por rehabilitación, atención médica, restitución de equipos de trabajo y reincorporación a espacios laborales, entre otros.

La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos).

Cuba flexibiliza regulaciones a las grandes empresas estatales

El gobierno del presidente de Cuba, Raúl Castro, flexibilizó este lunes las regulaciones que rigen a las grandes empresas estatales, extendiendo a la minería, el turismo y las telecomunicaciones las reformas de mercado aplicadas hasta ahora en el sector minorista y la agricultura. La fase “más compleja” de las reformas económicas incluirá cientos de compañías del Estado, desde Cubaníquel hasta Cubapetróleo, pasando por bancos y firmas de comercio mayorista. La iniciativa llega en momentos en que el gobierno intenta modernizar la economía estilo soviético de Cuba para evitar la bancarrota de las grandes empresas e impulsar el crecimiento, que ha rondado 2 por ciento anual desde que comenzaron las reformas. Tras los últimos cambios, más de 5 mil empresas pasarán a operar con más independencia del gobierno, podrán quedarse con 50 por ciento de las utilidades luego de pagar impuestos, lo que representa 20 por ciento de lo que rige ahora, y también diseñar sus propias políticas salariales, y no tendrán que devolver las reservas no utilizadas, según el nuevo reglamento publicado en la *Gaceta Oficial*.

La Jornada, p.27, (Reuters, AFP y DPA).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/in-english/2014/marisol-gonzalez-pregnant-86692.html>.

Economía china: ¿se retira el Estado?

La revelación de planes para permitir que empresas privadas inviertan en zonas antes protegidas ha vuelto a colocar en la agenda la reforma de las compañías de propiedad estatal en China. Sin embargo, las propuestas de restructuración son modestas y poco harán por sacudir el dominio de las paraestatales. Este enfoque conservador podría resultar difícil de mantener ante los cada vez más evidentes problemas que afectan al sector. En febrero se anunció que la gigante energética Sinopec planeaba vender 30 por ciento de acciones de su subsidiaria minorista, incluida una red de 30 mil gasolineras. La disposición de la compañía a vender algunos de sus activos más valiosos ha generado interés, puesto que las firmas privadas han sido excluidas durante mucho tiempo del principal mercado energético chino. Sinopec no ha sido la única de las 113 paraestatales en esbozar planes de restructuración.

La Jornada, p.24, (Economist Intelligence Unit).

POLÍTICA

Estatal:

Bajan delitos de alto impacto en Morelos

En Morelos están dando resultados positivos las acciones emprendidas contra la delincuencia, como se aprecia en estadísticas del gobierno federal, donde se comprueba que el secuestro disminuyó un 20 por ciento, y el homicidio doloso, un 18.5 por ciento, además de que gracias a la coordinación entre corporaciones policiacas federales y estatales se han rescatado a 246 personas de las células criminales. Así lo afirmó en conferencia de prensa el secretario general de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, al presentar las estadísticas publicadas por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en la que se aprecia una importante disminución de la incidencia en delitos de alto impacto en Morelos.

La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma).

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3374731.htm>

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2014/4/29/politica_notas_12.php

Emite resultados contra el delito, la Comisión Estatal de Seguridad

La Comisión Estatal de Seguridad dio a conocer la detención de 876 personas relacionadas con delitos locales y federales, esto a un mes de la toma del control en 21 municipios del estado. Durante este mes, se han realizando 31 detenciones relacionadas con delito federales y 89 más fueron remitidas a la Fiscalía Especializada en delitos contra la salud. La corporación estatal dio a conocer 178 personas puestas a disposición de la Fiscalía General de Justicia por la comisión de diferentes delitos, principalmente robo; mientras que 562 quedaron a cargo del Juez Calificador. Dentro de este mismo periodo, la fiscalía remitió a la Agencia Especializada en Adolescentes a un total de 31 menores de edad y 16 personas más fueron entregadas a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). En diferentes operativos, los efectivos estatales acumularon el aseguramiento de 32 armas de fuego, de las cuales 13 son largas y 337 cartuchos útiles de diferentes calibres; aunado a 13 armas blancas. Referente al aseguramiento de drogas, la corporación estatal informó el decomiso de más de 16 kilos de marihuana, 52 bolsas de cocaína y siete pastillas psicotrópicas.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas), http://www.jornadamorelos.com/2014/4/29/politica_notas_11.php

Se atenderá a víctimas de trata de personas: Graco

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, coincidieron en impulsar la creación de comisiones estatales que tengan como única tarea prevenir, sancionar y erradicar los delitos en materia de trata de blancas. Fue durante la reunión de la Comisión Intersecretarial para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, que encabezó el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en donde el gobernador de Morelos planteó crear comisiones estatales para que en este tema no haya esfuerzos aislados. Graco Ramírez indicó que la creación de comisiones estatales en la materia incrementaría los esfuerzos que se realizan contra la trata de personas, así como en la protección y asistencia de las víctimas.

La Unión de Morelos, p.5, (Sin firma).

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3374727.htm>

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2014/4/29/politica_notas_13.php

Incumplen partidos con la transparencia

El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) sancionó a 16 sujetos obligados con una multa de 100 días de salario mínimo a cada uno de ellos (9 ayuntamientos, 3 entes del municipal descentralizado, 3 partidos políticos y 1 del Poder Ejecutivo descentralizado), quienes no cumplieron con la Ley de Transparencia. Lo anterior, derivado de las evaluaciones de cumplimiento a las obligaciones de transparencia llevadas a cabo del 18 de febrero al 6 de marzo, y en donde el IMIPE abrió una sesión extraordinaria para reevaluar a 33 entidades, a fin de obtener mayor porcentaje en sus resultados de transparencia. De esta forma, los ayuntamientos de Miaquatlán, Tlaquiltenango, Xochitepec, Puente de Ixtla, Tlayacapan, Emiliano Zapata, Coatlán del Río, Zacualpan y Tepalcingo, así como los partidos políticos del PRI, PRD y Verde Ecologista; el sistema Operador de Carreteras de Cuota de Morelos; así como al Sistema de Agua Potable de Cuautla y Temixco, y el DIF de Emiliano Zapata, deberán pagar este monto, a fin de evitar ser sancionados nuevamente por la autoridad.

La Unión de Morelos, p.8, (Claudia Marino).

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3374722.htm>

Evitan, vecinos de Amilcingo, reunión por la termoeléctrica

Un grupo de vecinos del poblado indígena de Amilcingo, en Temoac, opositores a la termoeléctrica y el gasoducto, bloquearon los principales accesos al poblado para evitar que funcionarios de la Dirección General de Gobierno del estado y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), llevaran a cabo una reunión con los pobladores que si están a favor del proyecto. Desde muy temprano, una vez que se enteraron de la reunión que tenía programada el grupo antagónico con autoridades estatales, colocaron barricadas en los accesos principales al pueblo, donde sólo dejaban pasar a vecinos, proveedores y comerciantes conocidos y rechazaban a todo visitante y más aún a los funcionarios del gobierno del estado. A pesar de los intentos los funcionarios no lograron ingresar y se retiraron de la zona ante la posibilidad de que se generara un enfrentamiento mayor entre pobladores (a favor y en contra), y autoridades.

La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega).

La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar), http://www.jornadamorelos.com/2014/4/29/politica_notas_01.php

Morelos: investigan a policías

El comisionado estatal de Seguridad de Morelos, Jesús Alberto Capella Ibarra, aceptó que el crimen organizado penetró una parte importante de los municipios morelenses, al grado de que la Procuraduría General de la República (PGR), así como la Comisión Nacional de Seguridad (CNS), investigan a por lo menos 50 elementos. En conferencia de prensa, donde dio a conocer el número de detenciones y decomisos en los últimos tres meses, Capella Ibarra también informó que los elementos municipales investigados son de los ayuntamientos de Cuernavaca, Cuautla, Temixco, Jiutepec, Emiliano Zapata y Puente de Ixtla. Cuernavaca y Cuautla son los municipios donde más secuestros se han registrado, del 1 de diciembre de 2012 al 28 de febrero de 2014, así lo reporta la organización Alto al Secuestro.

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/morelos-investigacion-a-policias-94598.html>.

La Unión de Morelos, p.9, (Maciel Calvo).

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas), http://www.jornadamorelos.com/2014/4/29/politica_notas_10.php

Nacional:

Comisiones del Senado avalan coartar garantías si hay perturbación a la paz

Las comisiones unidas de Gobernación, de Justicia, de Estudios Legislativos y de Derechos Humanos del Senado aprobaron la expedición de las leyes reglamentarias de los artículos 29 y 33 de la Constitución. La ley del artículo 29 constitucional tiene por objeto regular el procedimiento “para decretar la restricción de garantías, la concesión de autorizaciones que se estime necesario para que el Ejecutivo haga frente a la situación y el ejercicio de las facultades de las autoridades, en todo el país o en un lugar determinado, con motivo de una amenaza excepcional, como casos de invasión, perturbación grave de la paz pública u otro que ponga a la sociedad en grave peligro o conflicto”. Este dictamen fue aprobado con el voto de la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, la perredista Angélica de la Peña Gómez.

La Jornada, p.8, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

“La mayor parte de los delitos no son castigados conforme a la ley”: CNDH

De nada sirven las condenas si la mayor parte de los delitos no son castigados conforme a la ley, aseguró el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, quien dijo que el combate a la impunidad sólo se podrá lograr con el cumplimiento irrestricto del estado de derecho y con un impulso decidido a la cultura de la legalidad. Al inaugurar el coloquio internacional Un llamado contra la pena de muerte, el *ombudsman* nacional señaló que la impunidad y la delincuencia han creado en varios lugares del mundo un ambiente de aparente impotencia social, que puede y suele producir una sed de

venganza y/o justicia, “como la llaman algunos”, de propia mano. “Una legislación penal que en vez de romper con la violencia reacciona dentro de esta dinámica con más violencia, puede sin quererlo crear una cadena de mayor brutalidad”, indicó. Planteó que uno de los grandes desafíos del mundo contemporáneo es promover un cambio sustancial en favor de una perspectiva humanista de nuestros sistemas jurídicos.

La Jornada, p.10, (César Arellano).

ONG denuncian “inclinación a legalizar la represión y criminalizar la protesta”

El Frente por la Libertad de Expresión y la Protesta Social demandó a los senadores analizar “con rigor y con apego a estándares internacionales de derechos humanos”, la iniciativa de la ley del artículo 29 constitucional, que regula el establecimiento del estado de excepción. Este mecanismo requiere participación efectiva de la sociedad y de una amplia discusión, sostuvieron. Las agrupaciones integrantes de dicho frente –Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria, Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, Colectivo de Abogadas y Abogados Solidarios, Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de Derechos Humanos, Fundar Centro de Análisis e Investigación, Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia, Propuesta Cívica, Servicios y Asesoría para la Paz, Red de Organismos Civiles Todos los Derechos para Todas y Todos y Artículo 19– sostuvieron que debe crearse un catálogo cerrado de situaciones (*numerus clausus*) y controles efectivos para declarar el estado de excepción.

La Jornada, p.9, (Matilde Pérez).

Napoleón Gómez Urrutia es víctima de una persecución política: Interpol

La comisión de control de los ficheros de la Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol), con sede en Lyon, Francia, rechazó una nueva solicitud formulada por la Procuraduría General de la República (PGR) de México para que se emitiera una ficha roja en contra del secretario general del sindicato nacional de mineros, Napoleón Gómez Urrutia, por considerar que se trata de una “persecución política gestada en su contra”. En una carta que envió la Interpol al abogado de Gómez Urrutia en Canadá, David Martín -y que fue difundida ayer por el despacho del mismo-, señala que no es posible emitir la “ficha roja” contra el dirigente minero, conforme a las normas que rigen a dicha oficina, en tanto que “se reconfirmó el carácter predominantemente político de las acusaciones formuladas por México en contra del licenciado Napoleón Gómez Urrutia”.

La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz).

La caravana Viacrucis del Migrante continuará a pie su marcha a SLP

Al menos 600 integrantes de la caravana Viacrucis del Migrante, que este lunes cumplieron tres días varados en el albergue Casa San Juan Diego, ubicado en el municipio de Huehuetoca, estado de México, acordaron que este martes continuarán su marcha y avanzarán a pie a San Luis Potosí, luego de que autoridades mexiquenses no les proporcionaron autobuses para seguir adelante. Irineo Mujica Arzate, integrante del Movimiento Migrante Centroamericano, informó que organizadores de la caravana decidieron que saldrán del refugio a las cuatro de la madrugada del martes y avanzarán sobre la autopista México-Querétaro para seguir su camino hacia el estado de San Luis Potosí.

La Jornada, p.16, (Silvia Chávez).

Internacional:

Se recrudece la violencia en Ucrania; balean a alcalde pro ruso de Jarkov

Guenadi Kernes, el alcalde pro ruso de esta oriental ciudad –la segunda de Ucrania por su población– fue herido por la espalda con disparos de arma de fuego, en un día en que se recrudecieron las acciones violentas en el este del país, con la ocupación de la alcaldía de Kostyantynivka por insurgentes ruso hablantes y la agresión a una manifestación de unos mil ucranios por la unidad nacional en la localidad de Donietsk. “Los médicos tratan de salvarle la vida”, informó en un comunicado el gobierno local de Jarkov, que precisó que Kernes fue agredido por hombres no identificados cuando conducía una bicicleta en un camino suburbano. En los días en que Kiev fue escenario de grandes manifestaciones pro occidentales –en febrero pasado–, Kernes llamó la atención por sus pronunciamientos en contra del “movimiento Maidan”, que respaldó la integración de Ucrania a la Unión Europea (UE).

La Jornada, p.29, (AP, AFP y DPA).

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/computacion-tecno/2014/intel-realiza-despidos-masivos-86686.html>.